
鈴木知事が就任後初めて根室を訪問し、地元関係者や元島民等と意見交換会を行いました。元島民等との意見
交換会では、国内の北方領土問題に関する関心度の向上や返還要求運動の後継者支援について意見交換を
行いました。

宮腰光寛内閣府特命担当大臣が元島民等や地元関係者との意見交換会、北方領土関連施設の視察を行うた
め、根室管内を訪問しました。意見交換会では地元側から、自由訪問や墓参時における訪問箇所の増加や高齢
者団員のサポートに関する要望等がありました。

北の隣人２０１９ ２０

宮腰光寛内閣府特命担当大臣（沖縄及び北方対策） ［７月９日～11日］

交流船えとぴりか視察

左藤章内閣副大臣 ［７月29日～30日］

佐藤章内閣府副大臣が就任後初めて根室管内を訪問しました。29日は、羅臼国後展望塔（羅臼町）、別海北方
展望塔（別海町）を視察しました。30日は根室港を視察した後、千島会館にて元島民等との意見交換を行い、元島
民等からは自由訪問の参加者枠組拡大などについての要望がありました。

羅臼国後展望塔視察

鈴木直道北海道知事 ［８月４日］

納沙布岬視察

根室市関係者との意見交換会

意見交換会

中標津町役場での意見交換会

元島民等との意見交換会

ニ・ホ・ロでの意見交換会



衛藤内閣府特命担当大臣が、就任後初めて根室管内を訪問し、視察及び関係団体との要望・懇談会を行いま
した。北方四島交流センター（ニ・ホ・ロ）で行われた関係団体との要望・懇談会で、各団体から交流事業の円滑な
実施、隣接地域と北方四島との地域間交流の促進、旧漁業権保障の早期実現等の要望がありました。

北海道議会北方領土対策特別委員会道内調査 ［８月28日～30日］

２１ 北の隣人２０１９

北海道議会北方領土対策特別委員会が道内調査のため根室管内を訪れ、北方領土関連施設等の視察や元島
民及び地元関係者との意見交換会を行いました。元島民との意見交換会では、後継者育成、墓地の整備、墓参や
自由訪問参加者の枠組み等について意見が交わされました。

衛藤晟一内閣府特命担当大臣（沖縄及び北方対策） ［10月２日］

ニ・ホ・ロでの意見交換会 北方館視察（納沙布岬）

意見交換会 納沙布岬視察

参議院沖縄及び北方問題に関する特別委員会 ［２月17日～18日］

参議院沖縄及び北方問題に関する特別委員会が実情調査のため根室管内を訪れ、元島民や行政関係等との
要望・懇談会を実施しました。元島民からは「この１年で政府の外交交渉が後退している」との意見が述べられると
ともに、四島訪問時の負担軽減対策、後継者対策の支援等について要望がありました。
また、行政関係等との要望・懇談会では、隣接地域と北方四島との地域間交流の推進や旧漁業権保障の早期
実現等についての要望がありました。

元島民との要望・懇談会 羅臼国後展望塔視察

羅臼国後展望塔での意見交換会

行政関係等との要望・懇談会


